de San-Francisco, et j'ai compté sur vous. Ai-je | teint, ses rides profondes et l'éclat de ses year

- Je suis absolument à vos ordres, Miss aux commentaires.

-Merci, Monsieur. Je vous attendrai à deux heures. Nous sortirons à cheva!.

Lorsque le jeune homme remonta dans le salon il vit Joaquin Dick, son chapeau à la main, et prêt à s'éloigner.

- Vous partez, Senor Joaquin? lui demanda t-il.

- Oui. Je vais à mon rendez-vous avec le sorcier... Voulez-vous savoir son nom?

-Quel nom? celui de votre sorcier?

-Oui.

- Dites.

- Il se nomme Lennox!.... A bientôt, comte!

XIX.

LENNOX.

Un brillant soleil inondait de ses chauds rayons la montagne du Télégraphe, lorsque Joaquin Dick, gravissant le versant de l'ancienne baie, arriva au lieu du rendez-vous désigné par Lennox.

L'attente du batteur d'estrade ne fut pas de longue durée ; l'homme étrange dont l'existence a si longtemps excité et excite encore la curiosité des populations californiennes se leva de dessus un quartier de roche où il était assis, et vint presque aussitôt à la rencontre de Joa-

Le costume de Lennox était des plus bizarres. Il était entièrement composé de peaux de daims. Une espèce de justaucorps taillé en dehors de toutes les modes connues ou usitées, et qui tenait le juste milieu entre une blouse et une casaque, lui descendait un peu plus bas que les hanches : des guêtres très hautes, retenues par des attaches de cuir, emprisonnaient ses jambes nerveuses; un manteau court, assez semblable à un crispin, fixé à son épaule gauche, et dont un pan était passé sous son bras droit, lui donnait un air un peu théatral, qu'une plume d'aigle fixée sur son chapeau de feutre, la seule pièce de son vêtement qui ne fût pas en peau de daim, contribuait à augmenter encore.

Il eût été aussi difficile de supposer un âge à cet être exceptionnel que de lui assigner une race ou une nationalité, tant le hale épais de son mort d'Evans?

laissaient une large marge aux suppositions et

Une calebasse pleine de poudre pendait à son côté gauche; il portait une carabine à pierre.

- Bonjour, Joaquin, dit-il; tu as reçu mon

- Ma présence ici répond à ta question. As_ tu besoin de moi? me voici.

- Oui, j'ai besoin de toi.

- Que veux-tu? de l'or....

Lennox frappa sur la calebasse qui lui servait de poudrière, et qui rendit un son mat.

-Merci, elle est pleine. Ce que j'attends de toi, c'est un simple renseignement : sais-tu ce qu'est devenu Evans?

- Oui, je le sais.

Lennox parut hésiter; on eût dit qu'il jugeait inutile de formuler une nouvelle question.

Joaquin Dick attendit un instant; mais, voyant que le vieux chasseur persévérait dans son silence, il reprit la parole :

- Portes-to une grande affection à Evans?

-Je suis habitué à lui!...J'ai été pendant. dix ans son ennemi sans pouvoir parvenir à le tuer.... Deux fois je lui ai traversé le corps d'une balle.... Deux fois il s'est guéri de cette terrible blessure . . . Je compris que Dieu voulait que je fusse son ami.... Nous nous sommes réconciliés.... Depuis lors nous nous rencontions de temps à autre dans la prairie... et ces rencontres, que je ne provoque pas, me font plaisir Evans me fournit ma poudre et me raconte les iniquités des Faces-Pâles!...Il est mort, n'est ce pas?

-Oui!

- Je m'en doutais.... voilà six mois que je ne l'avais vu!

Lennox fit une légère pause : puis, d'une voix flegmatique:

- Tout le monde meurt, excepté moi! continua-t-il. Ma mémoire est peuplée de tombes!... Merci, Joaquin . . . à revoir!

- Tu pars déjà?

- Pourquoi resterai-je davantage ici ?.... Le voisinage des Faces-Pâles m'est odieux.... Je sais ce que je voulais savoir.... Je retourne là-bas.... Ce sera toi, dorénavant, qui m'approvisionneras de poudre.... A revoir.

- Un mot, Lennox....

- Dis.

- N'as-tu pas envie d'apprendre le genre de

- A quoi bon! A moins que je n'aie à le venger!

- Tu as à le venger.

- Il a été tué?

- Oui, tué d'un coup de carabine!

- Par un ennemi?....

- Non, par un traître!

- En ce cas, tu as raison. Je dois le venger!.... Tu connais l'assassin?

- Mieux que cela! j'ai recu les suprêmes confidences et le dernier soupir d'Evans!....

Lennox ne montra ni surprise, ni curiosité, ni émotion : il se contenta de se rasseoir sur le quartier de rocher.

- Evans, poursuivit le batteur d'estrade, a mérité sa fin tragique ; car quoiqu'il prétendît être mon ami, il conspirait contre moi lorsqu'il a été assassiné!....

- Evans ne pouvait être honnête puisqu'il était une Face-Pâle; mais, je te le repète, j'étais habitué à lui....je ne l'oublierai jamais....

Cet aveu dans la bouche de Lennox, qui, entièrement faconné à la vie sauvage, se serait eru déshonoré s'il avait laissé voir la moindre marque de sensibilité, accusait de sa part une profonde douleur.

- Evans était cupide, poursuivit Joaquin Dick, sans ménager la mémoire du défunt, et e'est là ce qui l'a perdu!... Il n'ignorait pas que je possède beaucoup d'or, et depuis bien des années déjà, la pensée de s'approprier mes richesses, le poursuivait sans cesse....

- Oui, il m'a souvent interrogé sur l'endroit où tu caches ton or!....

- Mais cet endroit, tu l'ignores, Lennox !

- Non.... je le connais, répondit toujours avec le même flegme le vieux chasseur.

Cet aveu laissa Joaquin Dick impassible.

- Ainsi, c'est toi, poursuivit-il froidement qui avais fourni à Evans les renseignements qui l'ont conduit à sa perte.

- Non, car ton or t'appartient légitimement ...il t'a été légué par ses véritables maîtres, et 'tu l'as souvent employé à aider les Peaux-Rouges à se défendre contre les Faces-Pâles. Il y a eu beaucoup de ta poudre de brûlée dans le désert. Ecoute-moi bien. Il n'y a pas un homme au monde, quelque sûr qu'il soit de lui, qui puisse répondre qu'on n'arrachera pas la vérité à son sommeil. Nous avons souvent, Evans et moi, reposé et dormi tête contre tête.

- Merci de cet éclaircissement, Lennox ; il m'évite un crime!....

- Quel crime?

- Si j'avais eu la preuve de ton indiscrétion je t'aurais poignardé!

- Tu aurais bien fait! Continue.

- N'osant s'aventurer seul dans cette périlleuse entreprise. Evans s'adjoignit un audacieux compagnon. Seulement, afin de détourner les soupcons que son départ de San-Francisco avec cet homme aurait pu éveiller en moi, car il se doutait que j'avais deviné ses projets, il lui donna rendez-vous dans la direction de la forêt de Santa-Clara : un misérable Indien Seris, un nommé Traga-Mescal, devait servir de guide à l'Européen avec lequel Evans s'était associé.

- J'ai trouvé le cadavre de ce Traga-Mescal dans la forêt Santa-Clara.... Sa blessure m'a dit le nom de ton couteau . . . ensuite!

- L'Européen avait réfléchi sans doute qu'un trésor partagé perd de sa valeur ; quand il rejoignit Evans, il lui tira un coup de carabine

Le vieux chasseur se mit à rire.

- Quel est le sujet de ta gaîté. Lennox ?

- Je pense que quand deux Faces-Pâles déterrent un trésor, il y a toujours l'une des deux qui tue l'autre.... C'est drôle!.... Quelle a été la dernière parole d'Evans?

- Ton nom....

Un tressaillement à peu près imperceptible mais qui n'échappa pas au batteur d'estrade, rida le front de Lennox.

- Il y avait du bon dans cet homme, dit-il de son ton glacial. Comment se nomme l'homqui l'a assassiné?
- De Hallav.
- Où habite-t-il?
- A San Francisco.
- Je voudrais le voir. Pourrais-tu me le montrer?
- Certes, mais il te faudra descendre dans la ville.

Un érergique froncement de sourcils prouva que cette perspective ne souriait nullement au vieux chasseur ; c'était la première marque d'émotion qu'il donnait depuis le commencement de l'entretien.

- Le contact d'une Face-Pâle m'est odieux, répondit-il ; j'ai dû faire hier un appel à toute ma volonté pour me décider à parcourir les environs de San-Francisco, dans l'espoir de te rencontrer. Il y a bien cinquante années au moins que mon pied n'a foulé le pavé d'une ville; n'importe, j'irai....

- Quand cela ?
- Ce soir même.... tu m'accompagneras.

- Scit! où te retrouverai-je?

- Ici, en bas.... au pied de la montagne. Les deux hommes échangèrent une légère inclination de tête et s'éloignèrent chacun dans une direction différente.

Joaquin Dick redescendait le versant qui conduit à l'ancienne baie, lorsqu'il aperçut le comte d'Ambron qui venait à sa rencontre.

- J'ignore si ma présence ne constitue pas une indiscrétion, dit le jeune homme, et je suis prêt, s'il en est ainsi, à me retirer : mais je n'ai pu résister au désir de voir le fameux Lennox. J'ai pensé que du moment que vous m'aviez averti de votre rendez vous avec lui, vous ne blameriez pas ma curiosité. Au reste, mon intention était de me tenir très à l'écart et de ne vous déranger en rien.

- Lennox est parti : mais si vous tenez tellement à l'apercevoir, votre souhait ne tardera pas à être accompli. Vous le verrez ce soir, et' si je ne me trompe, vous le verrez agir.

- Qu'entendez-vous par là?

- Il est inutile de m'interroger ; ce que je ne confie pas sans que l'on me le demande, c'est que je veux le taire!....

Joaquin et M. d'Ambron marchèrent pendant quelques instants à côté l'un de l'autre sans échanger une parole. Enfin le comte, s'adressant au batteur d'estrade :

- Senor, lui dit-il, l'arrivée imprévue de miss Mary et votre rendez-vous avec Lennox ont interrompu si brusquement notre entretien de ce matin, que je vous demanderai la permission de le reprendre. Bien des points sont restés dans l'ombre!....

- J'aurais préféré remettre à plus tard la continuation de cette conversation, Monsieur, car vous êtes encore sous la première impression de mon récit, et je crains que la réflexion n'ait Pas suffisamment mûri le jugement que vous alporter sur moi!

- Ce jugement, auquel vous paraissez voudir bien attacher une certaine importance, Seor Joaquin, il me serait impossible de le formuer, tant que vous ne m'aurez pas donné certains éclaircissements qui me manquent....

- Parlez!

- Je vous déclare tout d'abord bien hautement, bien franchement, que je ne reconnais à personne le droit de s'arroger le rôle de la Pro-

Dieu et de la société.... Toutefois, si vo in_ tentions étaient pures et bonnes, et si surtout en présence de la triste anarchie qui règne et qui régnait bien plus encore jadis dans ce triste pays, vous avez cru devoir prendre sur vous d'agir pour le salut de tous, je ne saurais ni vous condamner ni vous blamer....mais cela, je vous le répète, à la seule condition que vous n'aurez jamais écouté la voix de vos passions, jamais obéi à votre intérêt personnel !.... Vous vous êtes mêlé, m'avez-vous dit, à toutes les violences, à tous les combats, à toutes les intrigues du désert!.... Cet aveu est d'un grand laconisme et d'une extrême portée!.... Oui ou non, avezvous versé le sang humain en vous exposant à des dangers moindres que ceux encourus par les malheureux qui tombaient sous votre balle ou sous votre couteau?

- Vous manquez de franchise ou d'énergie dans votre question, comte!.... Ce que vous voulez savoir, c'est si je suis un spadassin ou un assassin, n'est-ce pas? Ni l'un ni l'autre!....Je suis un homme qui avant chèrement acquis le droit de ne plus croire à rien, ne voit plus dans ses semblables que des indifférents, des ennemis ou des obstacles!.... Les indifférents, je les ai méprisés: mes ennemis, je les ai combattus; les obstacles, je les ai détruits!.... Toutes les fois au contraire, que mon intérêt personnel ou mes passions ont été en jeu, je me suis montré et j'ai été impitoyable. Je n'ai pas plus reculé devant de terribles dangers, que je n'ai été désarmé par la faiblesse de mes adversaires et par la certitude de mon impunité ?.... Ce que je vous demande, comte, ce n'est pas de peser une à une les actions de ma vie, c'est de me déclarer franchement si, d'après vous, un homme qui n'a jamais manqué à sa parole, jamais trahi personne, et que tout le monde a trompé ou trahi, est coupable d'avoir pris sa revanche....

- Oui, mille fois, oui, Senor Joaquin, s'écria M. d'Ambron avec un accent de conviction passionnée.

- Età cet homme vous ne tendriez jamais la

La réponse du comte ne se fit pas attendre :

- Non! dit-il d'une voix à la fois ferme et

- Je vous remercie de votre franchise, reprit froidement, mais sans colère et sans raillerie, le batteur d'estrade ; l'heure de ce que vous appelleriez ma conversion et de ce que je nommerai vidence.... c'est empiéter sur les privilèges de moi, mon changement, n'est pas encore sonnée. et ne sonnera probablement jamais, car votre | opinion, qui devrait être d'un grand poids à mes yeux, me laisse le cœur calme et l'esprit insoucieux.

Un second silence, plus long que le premier, régna de nouveau entre les deux hommes ; cette fois encore ce fut M. d'Ambron qui recommenca la conversation.

- Senor Joaquin, dit-il, vous me devez un dernier éclaircissement.

- Lequel?

- Celui de votre conduite avec Antonia. Cette conduite me paraît assez difficile à concilier avec votre cruel et coupable serment de vengeance. Antonia est jeune, belle, sans défense..... Comment se peut-il que la haine que vous portez à toutes les femmes n'ait point rejailli jusque sur elle! Comment se fait-il que

vous l'avez respectée? - Cette question que vous m'adressez, Monsieur d'Ambron, je me la suis cent fois posée à moi-même, sans jamais parvenir à la résoudre! Je vous solderai lovalement ma dette de franchise! Je ne vous cacherai aucune de mes pensées les plus intimes! Antonia m'a toujours inspiré une tendresse contre laquelle je me suis souvent et en vain indigné et révolté. Mes efforts pour me soustraire à l'influence inouïe qu'elle exercait sur ma volonté, n'ont abouti qu'à mieux constater et consolider cette incroyable et inexplicable influence! Combien de fois n'ai-je pas souhaité la mort d'Antonia !.... et pourtant je sens que si mon désir s'était accompli, mon cœur, quelque insensible et desséché qu'il soit, aurait, pour la pleurer, trouvé des larmes de sang.... Le sentiment irrésistible qui m'entraîne vers cette adorable enfant, ne se rapproche en rien de celui de l'amour.... il n'en a ni la violence ni les tempêtes.... Je goûte près d'elle un calme délicieux, une tranquillité ineffable, qui me font presque oublier le passé.... Parfois, sous la magique influence de cette douce fascination, je me suis surpris à faire des rêves d'avenir.... à croire à la possibilité de bonheur ici-bas. Et cependant la ressemblance d'Antonia avec Carmen, devrait, en me rappelant d'affreux souvenirs, surrexciter mes mauvaises passions, augmenter et activer mon ardeur de vengeance.... Qui sait même si ce n'est pas la fatale et lâche tenacité de ma première, de mon unique passion, qui m'entraîne vers Antonia? Je crois revoir Carmen dans toute la splendeur de sa jeunesse, de sa candeur, de son amour!

C'est à ma faiblesse vis-à-vis d'Antonia, que ie dois les premiers doutes qui aient ébranlé mes convictions. Je me suis demandé si la vérité que j'ai placée dans les extrêmes, ne se trouve pas plutôt entre le bien et le mal; s'il existe des hommes qui soient absolus en perversité ou en vertu, si, en nous abandonnant à nos passions vacillantes, nous ne trébuchons point à chaque pas, alors que nous nous figurons courir directement vers un but? Il v a des moments où, irrité et humilié de l'empire absolu d'Antonia, j'ai mentalement appelé un vengeur....souhaité sa chute.... Eh bien! je vous jure que si un homme eût osé porter la main sur sa ceinture, je l'aurais poignardé.... Je n'ai pas d'amour, je vous le répète, pour Antonia... mais je suis jaloux d'elle!...J'arrive, comte, à ce qui vous est personnel. Votre rare loyauté, votre caractère chevaleresque, la fermeté de vos convictions, me font admettre qu'il peut se trouver par hasard une exception à la perfidie humaine, et que j'ai rencontré en vous celte exception. Je vous verrais avec joie être aimé d'Antonia!... Je ne suis pas jaloux de vous. Pourquoi? Je l'ignore.... Peut-être l'hommage que je rends à votre vertu ne m'est-il précieux que parce qu'il me donne la preuve de mon impartialité et qu'il justifie mes actes de vengeance.... Maintenant, comte, il me reste à vous adresser une prière et une recommandation : la prière, c'est de vous abstenir de toute allusion aux avenx que j'achève de vous faire !.... qu'il ne soit plus jamais question entre nous d'Antonia.... Mon orgueil me permet de supporter une humiliation venant de moi-même, et sans que rien ne m'v ait contraint, mais il ne saurait l'endurer d'autrui!... Ma recommandation, c'est de bien vous tenir sur vos gardes vis-à-vis du marquis de Hallay.... La démarche accomplie ce matin par miss Mary me donne beaucoup à réfléchir.... J'y vois un présage du plus mauvais augure Tenezvous sur vos gardes, comte, tenez-vous sur vos . gardes!....

- Je vous remercie beaucoup de votre intérêt, Senor Joaquin, mais je ne partage nullement vos soupçons! La demande de miss Mary ne prouve qu'une chose, que la belle Américaine aime le marquis de Hallay, et qu'elle a craint de voir les chances des armes tourner contre

-Si vous manquez de perspicacité dans cette circonstance, Monsieur, au moins ne sauraicon vous accuser de fatuité....

—Je ne vous comprends pas! Expliquez-vous plus clairement!

— C'est inutile! Revenons plutôt au marquis
...Pensez-vous qu'un tel homme serait capable de sacrifier son amour-propre à l'attachement d'une femme? Rappelez-vous donc la façon dont vous l'avez traité? Comme un misérable goujat!... Non, non, l'orgueil de M. de Hallay est trop immense, sa férocité, et je n'emploie pas ce mot au hasard, sa férocité est trop réelle, trop instinctive pour qu'il oublie jamais l'injure que vous lui avez jetée à la face. Soyez persuadé que pour qu'il ait laissé Miss Mary accomplir pa pacifique et humiliante mission, il faut qu'il ait eu par devers lui la certitude de tirer plus tard de vous une éclatante vengeance.

— Soit! qu'il agisse comme il l'entendra; j'ai confiance dans la bonté de Dieu et dans la force de mon bras! S'il m'attaque, je me défendrai.

Et s'il vous provoque à son tour?
 Je refuserai... On n'accorde pas l'honneur et l'égalité d'un duel à un assassin.

— C'est vrai, mais à la condition qu'on pourra lui dire le nom de sa victime. Or, ce nom,
prononcé ailleurs qu'à San-Francisco et par toute autre personne que par moi, constituerait une
calomnie et non un châtiment. Dites-moi, Monsieur, connaissez-vous l'établissement de lu
Polka?

— Certes! c'est une espèce de cercle où l'on joue, où l'on couche, où l'on mange. C'est le plus vaste établissement de la ville!....

— C'est cela. Eh bien! si vous voulez écouter mon conseil, rendez-vous ce soir, vers les huit heures, dans les salons de jeu de la Polka.

— Ces sortes de réunions ne sont guère de mon goût!....

- En ce cas, promenez-vous dans Pacific-Street.... puis, quand vous me verrez passer, suivez-moi....

- Mais enfin ne puis je savoir ?

Joaquin Dick se mit à sourire; et, regardant le comte:

— Lorsque j'étais jeune comme vous, dit-il, je ne savais pas non plus attendre.... Comte, eroyez-moi, la patience est la plus grande force qui existe sur la terre.... A revoir! Je traverserai ce soir, à huit heures précises, avec mon ami Lennox, Pacific-Street.... y serez-vous?

- Avec Lennox! répéta vivement le jeune

XX

L'AVEU.

Il était deux heures; miss Mary, revêtue d'une élégante amazone, était assise dans le boudoir attenant à son salon: un livre ouvert reposait sur les genoux de la jeune fille; mais elle nelisait pas.

De temps en temps elle consultait d'un regard inquiet les aiguilles de la pendule, puis elle se baissait ensuite pour s'assurer si le balancier poursuivait bien ses courtes et régulières paraboles; il lui semblait que les aiguilles n'avançaient pas.

On prétend qu'à certaines heures décisives les femmes deviennent jolies par la seule force de leur volonté; jamais miss Mary n'avait été aussi belle que ce jour-là. Son charmant visage, animé par l'irritation à la fois pleine de charmes et de tourments que produit l'attente, avait une expressive mobilité qui aurait défié le ciseau de Pradier; la statue était devenue femme!

Bientôt une subite et ravissante rougeur colora le velouté de ses joues; elle venait d'entendre bien au loin, et malgré les rumeurs de la rue, le pas de chevaux qui se dirigeaient vers la maison de M. Sharp.

L'amour a des sens infaillibles,—si l'on peut parler ainsi: — il perçoit des sons que l'oreillene saurait saisir: il voit bien au-delà de la limite que le regard le plus perçant ne saurait franchir!

Miss Mary ne s'était pas trompée; quelques minutes après, M. d'Ambron, suivi de son domestique, s'arrêtait devant la porte.

— Mon Dieu! murmura la jeune fille en appuyant ses deux mains sur son cœur pour en comprimer les mouvements désordonnés, mon Dieu! faites que mon trouble ne tourne pas contre moi!.... Jamais, à aucune époque de ma vie, je n'ai eu autant besoin de tout mon sangfroid qu'en ce moment suprême qui va décider de mon existence, et jamais je ne me suis sentie si émue, si agitée, si désarmée!... O vous, mon Dieu! qui savez la pureté de mes intentions, secourez-moi dans ma faiblesse... soutenez mon courage....

Les coups de marteau qui retentirent à la porte de la rue, eurent un écho dans le cœur de la jeune fille. Les Américaines aiment rarement; mais, quand elles s'abandonnent à la passion elles paient en une seule heure tout l'arriéré de leur longue indifférence passée!

Miss Mary s'était si bien préparée à recevoir le comte—un habile général ne méprise aucun détail, si infime qu'il puisse paraître,—elle avait si bien étudié son salut et sa révérence, que quand l'émotion la prit à la gorge, elle fut d'une déplorable gaucherie.

M. d'Ambron ne remarqua pas cette réception embarrassée; il était si loin de se douter de l'impression qu'il produisait sur la jeune fille!

Il s'inclina gracieusement devant elle, s'informa avec une parfaite indifférence et une exquise politesse de l'état de sa santé, lui adressa un compliment sur le bon goût de son amazone, et finit en lui disant qu'il était complètement à ses ordres. Ces paroles banales, relevées par une voix harmonieuse, et un grand usage du monde, émurent délicieusement miss Mary, et lui rendirent un peu de confiance. Dix minutes plus tard, la jeune fille et M. d'Ambron traversaient, au pas de leurs chevaux, les rues de San-Francisco.

— Avez-vous un but à votre excursion, miss Mary? demanda le jeune homme.

L'Américaine se troubla.

— Certainement, Monsieur, répondit-elle en hésitant, sans cela je n'aurais pas osé vous déranger... abuser ainsi de vous. Mon père m'a prié de me rendre à... à... la Mission...

— Si je ne me trompe, Miss, ce que vous appelez la Mission est une bourgade située à quelques lieues de San Francisco!

- Oui, Monsieur.

— Alors, comme il commence à se faire tard, nous activerons, si vous le voulez bien, l'allure de nos montures.

- Volontiers, Monsieur.

Les chevaux prirent le trot.

— Je réfléchis, comte, reprit peu après la jeune Américaine, que la Mission est bien éloignée. Si cela vous est indifférent, nous remettrons cette excursion à une autre fois, et nous nous contenterons pour aujourd'hui d'une simple promenade.

M. d'Ambron s'inclina en signe d'acquiescement, et retint la bride de son cheval. Il était facile de voir qu'ayant pris son parti de l'acte de complaisance qui lui avait été demandé et auquel il avait consenti, il était tout à fait indifférent au jeune homme de rester plus ou moins longtemps en tête à tête avec miss Mary,

— Vraiment, comte, dit cette dernière après un moment de silence, vous qui êtes habitué à la grâce inimitable et sans égale des Françaises, vous devez nous trouver, nous autres, pauvres sauvages américaines, d'un goût déplorable, et dignes tout au plus de provoquer votre gaîté!

— Ce reproche très grave que je suis loin de mériter, est parfaitement linjuste, Miss Mary, dans votre bouche. Si je ne vous savais pas saturée de compliments, je serais tenté d'y voir une provocation à ma galanterie, avec l'arrièrepensée de vous moquer de moi! Venant de vous, permettez-moi d'ajouter qu'il ressemble un peu à un petit mouvement de fatuité patriotique.

- Vous vous trompez, Monsieur d'AmbronJe vous jure que j'ai parlé sérieusement.... très sérieusement. Du reste, nous ne sommes nullement jalouses des Françaises.... Si la nature leur a donné le don de plaire, elle leur a refusé, dit-on, celui d'aimer. Vos compatriotes. à ce que l'on nous raconte, n'ont qu'une seule pensée : celle de conquérir et de mériter par leur bon goût l'admiration des hommes et la haine des femmes.... Ce rôle peut être éclatant à la surface, mais au fond il est bien triste et bien navrant.... Dépenser toutes ses facultés et toute son énergie à lutter contre les ravages du temps, à vouloir éloigner la vieillesse, à se cramponner à une génération nouvelle qui ne veut pas vous ouvrir ses rangs, c'est faire un bien déplorable abus de l'intelligence que Dieu nous a donnée!.... On prétend que les Francaises meurent - moralement sans doute - du jour où elles recoivent leur dernier baiser!.... Pauvres femmes!.... Après avoir eu une existence si mesquinement et si profondément agitée, elles se privent du calme et bel automne que la Providence nous accorde, pour nous préparer à l'éternel repos!... leur corps retourne au néant sans que leur ame ait vecu !... Non. comte, nous ne sommes pas jalouses des Fran-

Les jeunes filles américaines ont un penchant des plus prononcés aux diccussions déclamatoires: elles abordent même volontiers les questions les plus ardues et les plus transcendantes de la méthaphysique. Le sujet de conversation choisi et développé par miss Mary n'étonna donc nullement M. d'Ambron. Il se résigna galamment à fournir la réplique à ce qu'il croyait être l'écho d'une lecture mal comprise ou malabaicie.